

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2016)
Heft: 84

Rubrik: Racines : l'arbre généalogique de Henri Dès

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 04.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'ARBRE GÉNÉALOGIQUE DE Henri Dès

A 76 ans, le chanteur n'a pas la nostalgie chevillée au cœur. Lorsqu'il parle de ses grands-parents et de ses parents, ce sont des anecdotes pétillantes et drôles qui lui viennent à l'esprit.



« **M**es deux **grands-pères** sont décédés avant ma naissance. Mais j'aurais aimé connaître **Louis** dit « **Le Potu** », le père de ma mère. Contrairement à ce que ce surnom laisse entendre, il était très drôle, très généreux. Il prêtait facilement de l'argent à ceux qui en avaient besoin, avait des gestes inattendus, comme apporter des chaises à deux femmes qui discutaient depuis un long moment de l'autre côté du trottoir!

Barbara, ma grand-mère maternelle, était le contraire de son mari : sévère, très dynamique, près de ses sous. Elle venait de Suisse allemande et, lui, de Renens.

On l'appelait « **Grand-Maman Sirop** », car elle tenait un bistrot et qu'elle nous donnait de petits sirops quand nous allions la voir. A plus de 60 ans,



Henri Dès

elle faisait encore Vevey-Lausanne à pied et, nous, nous suivions à toute vitesse derrière elle. Comme elle craignait de se faire voler son portemonnaie, elle avait cousu une poche dans son jupon. Lorsqu'elle nous achetait des bonbons à l'Uniprix, elle levait sa

robe, prenait un billet de 100 francs dans sa poche et payait avec cette grosse coupure le paquet qui valait 80 centimes. Nous étions morts de honte! Mon grand-père paternel, **Henri Destraz**, était contremaître à la Briqueterie de Renens. Il y a fait entrer mon père quand il est sorti de l'école. Par la suite, Georges est devenu masseur-pédicure. J'ai peu connu ma grand-mère Félicie dont je n'ai pas vraiment de souvenirs.

Le Potu a légué son caractère à Moïsette, ma mère, drôle, exubérante, pleine de fantaisie. Mon père était plutôt cérébral et, elle, instinctive. J'ai pris un peu des deux!

Dans ma famille, mon pilier est mon épouse, **Mary-Jo**. Le moment où je lui ai dit que nous allions nous mettre ensemble pour de bon a été crucial dans ma vie. Avec quelqu'un d'autre, tout aurait été forcément très différent... M. B.